

L'Université Bordeaux Montaigne recrute

Chercheur contractuel – Projet ANR EXILEST

Fixed term contract researcher – EXILEST ANR Project



CDD 8 mois
Poste à pourvoir le 1/01/2026
Temps partiel 50 %
Catégorie A, chercheur



Entre 1 669 et 2 073 € bruts
mensuels selon profil et
expérience



Centre d'études
slaves, UR 24142
Plurielles, Pessac



Le projet ANR EXILEST - EXILEST ANR Project

Le 24 février 2022, l'invasion de l'Ukraine par la Russie alliée au Bélarus a provoqué un exode sans précédent de la population ukrainienne, suivi de flux migratoires plus circonscrits en provenance du Belarus et de la Russie. Les raisons de l'exil sont variées : déplacements de population résidant dans des territoires occupés ou bombardés, répressions politiques dans le pays d'origine, crainte d'être mobilisé. Sans mettre sur le même plan l'exil issu de ces trois pays, la recherche part toutefois du constat que ces populations se croisent et interagissent dans certains lieux, comme c'est le cas notamment en Lituanie, en Pologne, en Géorgie.

La recherche analyse les répercussions de la guerre en cours sur les formes individuelles et collectives de politisation et sur les interactions entre les exilés des trois pays impliqués dans le conflit.

EN:

On 24 February 2022, the invasion of Ukraine by Russia allied with Belarus triggered an unprecedented exodus of the Ukrainian population, followed by more limited migration flows from Belarus and Russia.

The reasons for exile differ: Political repression in the country of origin; Displacement of people living in occupied or bombed territories; Fear of being mobilised. Without equating exile from these three countries, the research starts from the observation that these populations intersect and interact in certain places, such as Lithuania, Poland and Georgia.

The research analyses the repercussions of the ongoing war on individual and collective forms of politicisation and the interactions between exiles from the three countries involved in the conflict.

**L'Université Bordeaux
Montaigne, université d'Arts,
Lettres, Langues, Sciences
Humaines et sociales :**



+ de 16 500 étudiants



+ de 1200 personnels



3 UFR et 2 instituts
(IUT Bordeaux
Montaigne et IJBA)



1 école doctorale



16 équipes de recherche



1 Cité des Langues
Etrangères, du Français
et des Francophonies
(CLEFF)



Université
BORDEAUX
MONTAIGNE



Missions

Conduire une enquête de terrain sur les artistes exilés russes principalement, tout en étant capable d'élargir l'enquête aux exilés ukrainiens et biélorusses.

Participer à l'organisation de manifestations scientifiques.

Participer à la diffusion des résultats du projet à travers un projet artistique en collaboration avec une artiste russe exilée.

EN:

To design and conduct a fieldwork study mainly on Russian exiles, while being able to extend the study to Ukrainian and Belarussian exiles.

Participate in the organisation of scientific events.

Participate in disseminating the project results through an artistic project in collaboration with an exiled Russian artist.



Activités principales

Le/la candidate devra :

- Conduire une enquête de terrain sur l'exil d'artistes russes ;
- Participer à la mise en place du projet de collaboration avec une artiste russe exilée ;
- Coordonner le séminaire du projet ;
- Diffuser l'information sur les événements organisés par l'équipe du projet ;
- Participer à l'organisation du colloque fin 2026 ;
- Gérer les ressources numériques du projet.

EN:

The candidate will:

- *Conduct a field study on one of the project's themes relating to Russian exile;*
- *Participate in setting up a collaborative project with an exiled Russian artist;*
- *Coordinate the project seminar;*
- *Disseminate information about events organised by the project team;*
- *Participate in the organisation of a scientific event by the end of 2026;*
- *Manage the project's digital resources*



Profil recherché

Diplômes et expériences :

- Doctorat dans une des disciplines suivantes : sociologie, science politique
- Expérience confirmée de l'enquête de terrain sur les artistes russes en exil.

Compétences métier/savoir-faire :

- Savoir conduire une enquête de terrain en sciences sociales en lien avec la question d'artistes exilés
- Connaître les méthodes d'enquête qualitative (entretien semi-directif, observation participante, ethnographie en ligne, etc.) et quantitative (compétences de gestion données quantitatives et de cartographie seraient un plus).
- Être capable de conduire un entretien en russe. La maîtrise ou la compréhension de l'ukrainien et/ou biélorusse serait un plus. Très bonne maîtrise du français et bon niveau en anglais.
- Avoir une bonne maîtrise de contextes socio-politiques du pays de départ (Russie avant tout ; la maîtrise des contextes ukrainien et biélorusse serait un plus)
- Connaître les approches en études des processus de politisation en exil et de politisation de l'art
- Avoir débuté une enquête de terrain sur l'exil d'artistes russes

Savoir-être :

- Sens de l'organisation
- Savoir travailler en équipe, notamment lors des missions de terrain (travail d'appui à l'équipe)

Contraintes liées au poste :

Le poste prévoit plusieurs déplacements en lien avec l'enquête de terrain (Géorgie, Lituanie, Pologne) et la valorisation de la recherche en collaboration avec une artiste russe exilée.

EN:

Diplomas and experience:

- *Doctorate with specialisation in fields such as sociology and political sciences*
- *Proven experience in field research concerning Russian artists in exile.*

Professional skills/know-how:

- *Know how to conduct field research in the social sciences related to the issue of exiled artists*
- *Knowledge of qualitative survey methods (semi-structured interviews, participant observation, online ethnography, etc.) and quantitative methods (quantitative data management and mapping skills would be a plus).*
- *Ability to conduct an interview in Russian language. Knowledge or understanding of Ukrainian and/or Belarusian would be a plus.*
- *Detailed knowledge of the socio-political contexts of the country of departure (primarily Russia; knowledge of the Ukrainian and Belarusian contexts a plus). Fluency in French and good level in English*
- *Understand approaches to studying the processes of politicization in exile and the politicization of art*
- *Having started a field study on exiled Russian artists*

Soft skills:

- *Organisation skills;*
- *Ability to work as part of a team, particularly during field missions (supporting the team)*

Job-related constraints:

The contract involves several trips in connection with the fieldwork (Georgia, Lithuania, Poland) and the promotion of research in collaboration with an exiled Russian artist.



Pour postuler

Seules les candidatures complètes seront évaluées.

Le dossier présenté par le/la candidat.e devra comporter les éléments suivants :

- Un CV incluant la liste des publications
- Une lettre de candidature/motivation développant les projets de recherche en lien avec les thématiques du projet EXILEST, adressée à l'attention d'Olga Bronnikova, Maîtresse de conférences responsable scientifique Pôle Russie du projet (UBM), et de Ronan Hervouet, coordinateur scientifique du projet (Université de Bordeaux) (3-5 pages).
- La copie du diplôme du doctorat ou attestation de soutenance
- Le rapport de soutenance de thèse le cas échéant (attention au poids du fichier lors du téléchargement)

Date limite de soumission des candidatures :

Les candidatures sont à envoyer au plus tard le 18 novembre 2025 (23:59 CET) à olga.bronnikova@u-bordeaux-montaigne.fr et ronan.hervouet@u-bordeaux.fr.

Processus de candidature :

Les auditions des candidat.e.s présélectionné.e.s se dérouleront le 20 novembre 2025 (visioconférence possible).

Contact pour les questions relatives aux missions : olga.bronnikova@u-bordeaux-montaigne.fr

EN:

Application process

Only complete applications will be assessed. The dossier submitted by the applicant must include the following information:

- *a CV including a list of publications*
- *a letter of application/motivation outlining research projects in line with EXILEST project themes, addressed to the attention of Olga Bronnikova, Associate professor, coordinator of the research on Russian exile within the Exilest project (Université Bordeaux Montaigne) and Ronan Hervouet, project scientific coordinator (Université de Bordeaux) (3-5 pages)*
- *a copy of the doctoral diploma or proof of defence*
- *the thesis defence report, if applicable (beware of file size when downloading)*

Applications must be submitted electronically no later than November 18th 2025 (23:59 CET) at olga.bronnikova@u-bordeaux-montaigne.fr and ronan.hervouet@u-bordeaux.fr

Auditions for shortlisted candidates will take place on November 20th 2025 (videoconference possible).

Contact for mission-related questions: olga.bronnikova@u-bordeaux-montaigne.fr

Pourquoi rejoindre l'Université Bordeaux Montaigne ?

Des avantages sociaux

- Participation aux frais de transport ou forfait de mobilité durable.
- Participation forfaitaire à la mutuelle sous réserve d'éligibilité.

Équilibre professionnel / personnel

- Télétravail en fonction du poste occupé.
- Possibilité de travailler sur 4,5 jours.
- 47 jours de congés par an dès la première année

Un cadre de travail agréable

- Possibilité de restauration sur place.
- Accès aux activités culturelles et sportives.
- Campus verdoyant et rénové.